

VOLLES PROGRAMM ZUSAMMEN MIT «100 JAHRE SRG ZH» UND IN VORBEREITUNG AUF DEN UKW-ABSCHALTTERMIN

Den Einstieg ins Jahresprogramm 2024 überliess unsere Sektion dem Eröffnungsanlass ins Jubiläumsjahr «100 Jahre SRG ZH SH» mit dem Event «Töne und Talks» im Salzhaus Winterthur. Das Sektionsprogramm startete im April mit der jährlichen Versammlung, die dieses Jahr im Romantikhotel Sonne in Küssnacht stattfand. Als Referent konnte Jan Fitze begrüsst werden, bekannt aus den Sendungen «Ding Dong – Zeig mir dein Zuhause!», die er bekanntlich mit Viola Tami moderiert und auf seine ganz spezielle Art mitprägt. Es war sehr interessant zu hören, wie Redaktion und Moderation diese Sendungen bzw. diese «Zuhause» und Bewohnende finden, damit sie so speziell, wie sie eben sind, beim Publikum ankommen.

Nach der Sommerpause gelang es, mit David Karasek, Moderator des «Tagesgesprächs» auf SRF 1, eine Begegnung zu organisieren, die wir mit dem Männedörfler unseres Sektionsgebiets schon lange im Sinn hatten und an der dank seiner offenen und spontane Art ein packender Vortrag gelang: wie er seine

Talkgäste auswählt, sie vors Mikrofon und zum Reden bringt, und stimmige Anekdoten gab's obendrauf.

Dann kommunizierte die SRG Anfang Herbst, auf den Jahreswechsel die UKW-Verbreitung der Radioprogramme abzustellen. Obwohl in den SRF-Radioprogrammen DAB+ schon lange Thema und somit bekannt war, dass dieser Umstieg einmal folgt, war die Zeit bis zum Wechsel überraschend kurz. Eine Veranstaltung, die es den Mitgliedern einfacher machen sollte, diese Umstellung daheim und vor allem auch im Auto zu schaffen, war fällig. So ergriff unsere Sektion die Initiative, in der Live Stage der Radio Hall im Campus Leutschenbach eine Veranstaltung zu organisieren, an der alle Mitglieder der SRG ZH SH teilnehmen konnten, die für den Wechsel auf DAB+ noch Informationen und Unterstützung benötigten. Mit rund 70 Teilnehmenden konnte dieser Anlass durchgeführt werden. Seitens SRG/SRF stand uns Dominique Gall mit Informationen und Hilfestellungen, vor allem im Bereich Radioempfangsgeräten, Red und Antwort; Ernst Werder, Beauftragter des BAKOM für den DAB+-Helpdesk, zeigte mit einem Film, wie die Umrüstung eines Radio-

empfangsgeräts im Auto gelingt (was allerdings nicht ganz einfach ist!). Die Veranstaltung wurde auch genutzt, den teilnehmenden Mitgliedern ein Update mitzugeben, wie sich die App-Welt von SRF in den letzten Monaten weiterentwickelt hat und wie man sie nutzen kann. Besonders geschätzt wurde auch, dass die Mitglieder im Anschluss an den Referatsteil an bezeichneten Helpdesks zu ganz gezielten Fragen mit Vorzeigen am eigenen Handy, wo sie nicht mehr weiterkamen, Support holen konnten.

Auf diese Weise konnte zum Workshop «SRF Digital», wie er in unserer Sektion im Vorjahr stattfand, eine Fortsetzung angeboten werden. Und wie schon in den letzten Jahren nahm eine grosse Zahl unserer Mitglieder im Effretiker Stadthofsaal an einer «Persönlich»-Sendung teil, und das Sektionsprogramm schloss kurz vor Weihnachten ab mit einem Besuch des «Persönlich»-Höhepunkts mit Gast Franz Hohler.

**Heinz Gantenbein
Präsident Sektion 3**